

Psychotherapie · Psychosomatik · Medizinische Psychologie

6 55. Jahrgang · Juni 2005 · Seiten 279 – 318

Schwerpunkt: Sterbehilfe/Palliativmedizin

279 Psycho-Skop

281 Editorial

281 Palliative Versorgung – ein von der psychosozialen Forschung in Deutschland vernachlässigtes Thema
Uwe Koch, Anja Mehnert

283 Originalarbeiten

283 Sterben, Sterbehilfe und Therapieverzicht aus Angehörigensicht – Ergebnisse einer Hinterbliebenenbefragung
Birgitt van Oorschot, Susanne Schweitzer, Norbert Köhler, Karena Leppert, Kerstin Steinbach, Christopher Hausmann, Reiner Anselm

291 Zwischen Selbstbestimmung und Rollenverzicht: Einstellungen zum Sterben und zur Sterbehilfe – Ergebnisse einer Befragung von palliativbehandelten Tumorkranken in Thüringen
Karena Leppert, Christopher Hausmann, Louise Dye, Birgitt van Oorschot, Norbert Köhler, Susanne Schweitzer, Kerstin Steinbach, Reiner Anselm, Bernhard Strauß

298 Der Patient und seine Familie – Einstellungen und Mitsprachemöglichkeiten von Angehörigen palliativ behandelter Tumorkranken
Susanne Schweitzer, Birgitt van Oorschot, Norbert Köhler, Karena Leppert, Kerstin Steinbach, Christopher Hausmann, Reiner Anselm

305 Arbeitssituation und Mitarbeiterzufriedenheit in einem Universitätsklinikum: Entwicklung von Messinstrumenten für ärztliches und pflegerisches Personal
Sabine Fischbeck, Wilfried Laubach

281 Editorial

281 Palliative Care – A Neglected Issue in Psychosocial Research in Germany
Uwe Koch, Anja Mehnert

283 Originals

283 Death, Euthanasia and End-of-Life Decisions According to the Relatives' Perspective – A Survey after the Death of a Close Relative
Birgitt van Oorschot, Susanne Schweitzer, Norbert Köhler, Karena Leppert, Kerstin Steinbach, Christopher Hausmann, Reiner Anselm

291 Between Self-Determination and Role Abdication: Opinions about Euthanasia – Results of a Study of Thuringians Palliative Tumour Patients
Karena Leppert, Christopher Hausmann, Louise Dye, Birgitt van Oorschot, Norbert Köhler, Susanne Schweitzer, Kerstin Steinbach, Reiner Anselm, Bernhard Strauß

298 The Patient and his Family – Attitudes and Chances for Involvement in Progressive Disease Cancer Patients' Relatives
Susanne Schweitzer, Birgitt van Oorschot, Norbert Köhler, Karena Leppert, Kerstin Steinbach, Christopher Hausmann, Reiner Anselm

305 Work Situation and Job Satisfaction in an University Hospital: Development of Questionnaires for Physicians and Nurses
Sabine Fischbeck, Wilfried Laubach

315 Aus dem DKPM

317 Mitteilung

318 Kongressankündigungen